

## Jahresbericht 2022 des Berufsbildungsforum Zürich, bbf

Das Berufsbildungsforum in der Stadt Zürich hat zum Zweck, die verschiedenen Gruppen im Bereich der Berufsbildung zu vernetzen, indem es Projekte anstösst und Informations- und Netzwerkveranstaltungen anbietet. Im Kanton Zürich gibt es insgesamt neun aktive Foren:

<https://www.zh.ch/de/bildung/berufslehre/regionale-berufsbildungsforen.html>

### Berufsbildungsforum Zürich 2022

Im Vorstand des bbf zh ([www.bbf-zh.ch](http://www.bbf-zh.ch)) sind der Gewerbeverband der Stadt Zürich GVZ, das Städtische Schulamt, SSD, der Ausländerinnen u. Ausländerbeirat der Stadt Zürich und das Laufbahnzentrum Stadt Zürich, LBZ vertreten. Das Mittelschul- und Berufsbildungsamt, MBA hat Einsitz im Vorstand und ist mit beratender Stimme vertreten.

Im März fand, -organisiert vom LBZ- **die Lehrstellenbörse** statt. Hier können Betriebe ihre noch **unbesetzten Schnupperlehrstellen** anbieten und mit den Schulabgänger:innen vor Ort persönliche Kontakte knüpfen, um z.B. Schnuppertage zu vereinbaren.

Anmeldungen dazu nimmt das LBZ oder auch das bbf gerne entgegen: [info@bbf-zh.ch](mailto:info@bbf-zh.ch)

Das „rent a stift“ Programm wurde im 2022 wieder erfolgreich durchgeführt. Es haben 71 Sekundarklassen teilgenommen. Die 25 (aus dem Gewerbe) «ausgeliehenen» Lernenden wurden an einem Samstag von Fachleuten geschult, damit sie in den folgenden Wochen zu zweit die Sekundarschulklassen besuchen können. In den Klassen wird dann in Form eines peertalks über Berufswahl, Bewerbung, Lehrstelle suchen, etc. referiert und diskutiert. Dies dient bei den Schüler:innen auch zur besseren Information über das schweizerische duale Bildungssystem.

**Auf der Plattform [www.schnuppy.ch](http://www.schnuppy.ch)** können Lehrbetriebe ihre Schnupperlehrstellen online schalten, damit diese von den Lehrstellensuchenden gefunden und direkt angefragt werden können. Dies soll die Betriebe mit offenen Lehrstellen bei der Suche unterstützen. Das Projekt wird seit zwei Jahren von einem Vertreter des bbf mitbetreut.

**Die Mitgliederversammlung** wird, -jeweils mit Besichtigungsrundgang- in einer Institution oder einem Betrieb mit speziellen Lehrstellen abgehalten.

2022 erhielten wir Gastrecht in der **Privatlinik Bethanien**. Der Betriebsrundgang war höchst interessant: schliesslich erhält man nicht jeden Tag einen Blick hinter die Kulissen eines Spitals.

**Der Vorstand** des bbf traf sich insgesamt zu vier Sitzungen.

**Das MBA** erstellte für die neun Berufsbildungsforen im Kanton Zürich eine Agenda mit drei Förderkategorien. Ziel ist es, die Foren und deren Arbeit in der Drehscheibenfunktion zu stärken. In 2022 traf man sich zu vier Meetings für eine erste Standort- und Bedürfnisabklärung. Ab 2023 wird es insbesondere darum gehen, die (noch nicht überall) vorhandenen Strukturen der Foren aufzubauen.

Zürich, 17. März 2023

Die Geschäftsführerin:



Gabriela Petermann